
协 会 动 态4 2021· 8· 19 CONSTRUCTION TIMES

地址：上海市杨浦区营口路588号18楼 邮编：200433 电话总机：021-63212799 新闻采编部：021-63234015 传真：021-63210873 广告通联部：021-63218376 传真：021-63214176 定价（零售）1.00元 广告经营许可证：310115400002号 本报电脑文印中心照排 浦东彩虹印刷厂承印

行业讯息

主编：顾今 见习编辑：葛沁宁
电话：13651941536
邮箱：gujinxx@sina.com

8 月 10 日，深圳市城建类行业“两
优一先”表彰会暨社会组织高质量发展
经验交流会在市住房和建设局应急指挥
中心召开，市社会组织党委专职副书记
郭建，市住建局党组成员、副局长高
泉，市城建类行业联合党委第一书记胡
建文、市住建局人事处副处长朱国赢出
席大会，联合党委领导班子成员及各直
属党 （总） 支部书记、各协会秘书长及
以上负责人、党建组织员等近50人参加
了会议。会议由市城建类行业联合党委
书记曲咏海主持。

该市城建类行业联合党委第一书记
胡建文宣读了《中共深圳市社会组织委
员会关于表彰优秀共产党员、优秀党务
工作者、先进基层党组织、积极支持党
建工作社会组织负责人的决定 （2021年
7月9日）》，联合党委副书记付灿华宣
读了中共深圳市城市建设类行业联合党
委《关于开展“百名党员答百题”党史
学习测验活动情况的通报》，并举行了颁
奖仪式。在此次表彰大会上，深圳建筑
业协会党支部书记、常务副秘书长赵正
明同志荣获中共社会组织党委授予的

“深圳市社会组织优秀党务工作者”称
号，深圳建筑业协会党支部在市城市建
设类行业联合党委“百名党员答百题”
党史知识学习测验活动中荣获优秀组织
奖，黎军、赵正明、田力、李孔炎等四
位同志在“百名党员答百题”党史知识
学习测验活动中以满分成绩荣获个人优
胜奖。

会上，深圳市社会组织党委专职副
书记郭建高度评价了联合党委“一五

六”的办会理念，充分肯定了联合党委
取得的一系列工作成就，并对获得表彰
的党组织和个人表示热烈祝贺。他表
示，市城市建设类行业联合党委在党委
领导班子的坚强领导下，坚持以习近平
新时代中国特色社会主义思想为指导，
不断夯实党在城市建设类行业的基础，
持续加强党的政治建设、组织建设、思
想建设、党风廉政建设、积极发挥党组
织和党员服务会员，服务企业、服务社
会、服务群众作用、在助力疫情防控和
脱贫攻坚等工作中都取得了很好的成
绩。郭建指出，社会组织担负着为党分
忧、为国担当、为民造福的重任，是建
设中国特色社会主义的重要部分，是推
进国家治理体系和治理能力现代化的重
要力量，担负着为党分忧、为国担当、
为民造福的重任。一是要切实加强党对
社会组织的全面领导，确保党在社会组
织改革发展中发挥总揽全局、协调各方
的领导作用。各级党组织要深刻理解习
近平总书记对党组织建设的定位，深入
思考党对社会组织全面领导的方式方法
和途径研究；二是要自觉把党的政治建
设摆在更加突出的位置，确保各项工作
始终沿着正确的政治方向。不断加强对
党员的思想教育，引导党员群众不断增
强“四个意识”、坚定“四个自信”、做
到“两个维护”；三是要持续推进党史学
习教育活动，写好简报，开好会议，办
好实事；四是要以党建推进行业自律建
设，推动新时代社会组织健康有序发
展；五是认真贯彻新一轮基层党建三年
行动计划，推动基层组织建设全面过

硬、全面进步；六是围绕社会组织党建
工作存在的问题，加强对社会组织党建
理论与实践的研究。

深圳市住建局党组成员、副局长高
泉对召开此次会议和开展表彰活动表示
肯定。他说，全国上下正在掀起学习贯
彻习近平总书记在庆祝中国共产党成立
100周年大会上的重要讲话精神，市城建
类行业联合党委组织召开“两优一先”
表彰会及社会组织高质量发展经验交流
会，非常好，非常必要，也非常及时，
这既是对过去一年来党建工作的总结表
彰，也是开展党建工作交流、深入学习
贯彻习近平总书记“七一”重要讲话精
神、持续推动党史学习教育走深走实的

实际举措。
高泉对联合党委过去一年的工作表

示高度赞赏。在市两新党工委和市社会
组织党委的领导下，在市住建局党组的
指导和大力支持下，联合党委领导班子
成员团结一致，共同努力，以习近平新
时代中国特色社会主义思想为指导，认
真贯彻落实党的路线方针政策和上级党
委工作部署，切实履行职责，在社会组
织党建、新冠病毒防控和扶贫攻坚等方
面都取得了很好的成绩：一是全面开展
党的基层组织覆盖工作；二是积极组
织、大力开展脱贫攻坚帮扶，成效显
著；三是坚持加强党对社会组织的全面
领导，着力强化六大工作，以党建带会

建，以会建促党建，很好地发挥了基层党
组织的战斗堡垒作用和党员先锋模范作
用，党建活动开展得有声有色、丰富多彩；
四是积极推动社会组织的规划和建设，城
建类行业社会组织得到快速健康发展；五
是城建类行业高质量发展已经有了良好
的开端，有关行业协会在开展职工培训，
推进建筑工业化、智能化和科技创新，发
展装配式建筑、绿色建筑，打造精品工程
和深圳建造品牌等方面做了大量工作，取
得了明显成效。

高泉在会上特别赞赏了胡建文书记
提出的行业协会“确定一个指导思想，坚
持五项原则，强化六大功能”的办会理念。
他表示，联合党委在胡建文书记的带领
下，有思路、有措施、有成效。

高泉分享了个人学习党史的认识和
体会。表示要用行动践行使命，用实干展
现初心，用业绩体现担当，努力在新时代
走在前列。要切实做到牢牢把握伟大的建
党精神，牢牢把握中国共产党人百年精神
体系，深入挖掘中国共产党的发展历史，
原汁原味地解读中国共产党的精髓，同时
要结合新时代的特点，为中国共产党人的
精神源源不断地注入时代内涵。要把握
其精髓要领，并在行动中贯彻落实。

深圳市城建类行业联合党委第一书
记胡建文就郭建书记和高泉局长对联合
党委工作的肯定表示感谢。他表示，此
次会议有表彰、有经验交流、还有领导
同志现场指导，自始至终体现了学习习
总书记“七一”讲话精神和学党史的浓
厚的学习氛围。胡建文对获奖的单位和
个人表示祝贺，对 4 位介绍经验的党组

织的负责人精心组织发言材料、毫无保
留地与大家分享经验表示感谢。他表
示，今年以来，在市社会组织党委的积
极指导下，联合党委工作开展党史学习
教育、学习讨论习近平总书记系列重要
讲话、开展多种形式的建党 100 周年的
活动，继续推进两个覆盖，统筹疫情防
控和经济社会发展等方面，取得了可喜
的成绩。胡建文对联合党委各党 （总）
支部提了三点要求：第一是做好对本次
会议精神的传达贯彻，并上报学习讨论
的情况；第二是要迎接好社会组织党委
组织的巡回指导和工作指导，逐项对照
11 项检查任务、28 项督导标准抓落实；
第三是要以筹备召开联合党委第一次党
员大会为契机，推进本系统党建工作。

会上，4家社会组织进行了高质量发
展经验交流。为集中展示联合党委社会
组织落实“树立一个指导思想、坚持五
个办会原则、发挥六大组织功能”办会
理念的丰硕成果，会议安排了该市产业
化协会 （党支部书记、秘书长付灿华）、
市防水行业协会 （党支部书记、会长瞿
培华）、市城市更新协会 （秘书长刘
芳）、深圳建筑业协会（党支部书记、常
务副秘书长赵正明）等5A、4A级协会在
大会上先后作经验交流，从不同角度展
示了该市城建类行业联合党委近年来

“以党建带会建，以会建促党建”高质量
发展成果。深圳建协党支部书记、常务
副秘书长赵正明代表深圳建筑业协会、
深圳建协党支部作了题为“基于协会党
建引领的行业自律建设”演讲，获得好
评。 （通讯员 申建）

以 党 建 带 会 建 以 会 建 促 党 建

深圳城建类行业联合党委召开“两优一先”表彰会暨社会组织高质量发展经验交流会

日前，内蒙古自治区建筑业协会
召开了 2021 年中工作会议。会议全面
总结了协会上半年工作完成情况，安
排部署了下半年协会发展的新目标新
任务新要求。

该 协 会 会 长 韩 平 、 监 事 长 刘 虎
林、专家委员会常务副主任闫保和以

及自治区建筑业协会秘书处全体工作
人员和各分支机构负责人参加会议。
会 议 由 副 秘 书 长 李 艳 玲 主 持 。 各 部
门、各分支机构对上半年工作完成情
况、工作过程中存在的问题和下半年
主要工作安排作了汇报。

会上，李艳玲副秘书长通报了协

会上半年工作完成情况，围绕高质量
发展布置了下半年的工作要点。李艳
玲副秘书长要求，下半年自治区建筑
业协会要继续以“服务党和政府，服
务建筑业企业”为宗旨，坚持创新思
维开拓进取，着眼高质量建设、高质
量发展、高质量服务，紧盯建筑业前
沿动态与走向，紧跟党和政府关于建
筑业改革发展的现行政策，紧贴建筑
业企业的实际开展工作，一是深入开
展调查研究，建言献策；二是开展施
工工法、新技术应用示范工程、高峰
论坛等工作，促进行业科技进步；三
是开展质量安全评选活动，提升工程
质量管理水平；四是紧扣高质量发展
主 题 ， 开 展 技 术 交 流 、 人 才 培 养 活
动；五是开展行业信用评价和法律服
务；六是多措并举提高服务会员的质
量和效率；七是着眼行业发展需要，
组织编制行业标准规范；八是坚持党
建引领，强化自身建设。

刘虎林监事长在述职会上发表讲
话，他强调，下半年监事会要切实履
行好监督职责，在理事会的领导下认
真配合好秘书处的相关工作，充分发
挥好监督和服务的双重职能，正确处
理好监督与服务的关系，在认真履行

监督职责的前提下，服从理事会的领
导，维护理事会的决策地位，同时对
理事会和领导班子提出有建设性的意
见和建议，特别是加强内控、加强管
理、防化风险、自身素质的提高等方
面的建议。

韩平会长充分肯定了协会上半年的
工作成果，对各部门、各分支机构的认
真履职、辛苦付出表示了感谢，围绕行
业培训、行业诚信、信息化建设、自身
建设、专家委员会智库作用、监事会保
驾护航等方面作了讲话。同时，韩平会
长指出，自治区建筑业协会要把服务会
员、服务党和政府、服务社会作为立会
之本，要始终把服务对象的需求作为协
会 工 作 的 方 向 和 动 力 ， 工 作 方 式 在

“新”“实”上下功夫，创造性地开展
工作，不等不靠、不拖不推、主动谋
事、主动干事。

会议强调，本次会议是一次“体
检会”“调度会”也是学习会，自治区
建筑业协会要紧紧围绕下半年工作要
点，着力推进建筑业高质量发展，团
结和依靠广大会员企业，开拓创新，
锐意进取，努力把协会的工作做得更
好！

（通讯员 孟娜）

内蒙古自治区建筑业协会召开2021年中工作会议

中国家装行业历经 20 多年时代变
迁，从传统家装的摸索前行，到资本入
场，迎来互联网家装的创业高潮，再到
高潮退去，行业已进入到深度洗牌阶
段。

“乱花渐欲迷人眼，浅草才能没马
蹄”，无论家装企业如何花样百出，脱
离家装本质的模式都将被市场和时间检
验而成为大浪淘沙下的渣滓。“家装的
本质是个性化,将聚集优质设计师和施
工力量，用行业再造后的整合逻辑，让
家装行业回归设计和施工本质。工匠精
神是家装行业的核心竞争力，而近年来
随着跨界的思维席卷了各个行业，新的
企业在为行业增添活力的同时也带来了
诚信危机等各种问题，老一代的工匠正
在逐步减少，家装行业面临的问题也层
出不穷。

传统的家装以工匠为主，工匠们精
工细活装出一套房子，大多只是为了满
足生活的需要，家装发展到如今，虽然
模式几经改变，但是工匠精神却是每个
装饰人应该坚守的。

工匠精神不只是工人团队在施工时
秉持专业度和诚信度，而是从接收业主
房屋的那一刻，便以工匠精神要求自
己，而非赚快钱，目的不纯最终只能是

“搬起石头砸自己的脚”。
家装的第一步是设计，设计师从为

业主做设计开始，其服务终点应是装修
交付的那一刻。工人施工，工艺是首
位，业主最终的住房体验、安全都取决
于工艺是否达到标准。最终交付，取决
于家装公司的流程管理，每个环节环环
相扣，衔接顺利，则能够安全、顺利交
付，给业主一个温馨怡人的家。

这三个环节是家装的核心，无论是
什么模式都应该是服务于这些环节，而
把营销模式过分放大化的做法是本末倒
置的，最终都会误入歧途。

十堰市装饰行业协会在规范十堰家
装市场，引导健康发展方面，做出了许
多努力。举行行业研讨，对家装从业人
员的思想、意识形态作出引导，做好行
业表率，推动十堰家装走向新天地；为
规范行业行为，建立资源、信息共享机

制，促进抱团发展；及时处理投诉，化
解社会矛盾，配合主管部门对投诉率高
的企业建立联合惩戒机制，循序渐进地
推进诚信建设；努力建立健全企业信用
体系，为广大消费者的高品质家居生活
保驾护航。

未来，家装的工业化程度将逐步提
升。尽管家装的规模不断扩大，但是家装
行业的工业化程度却始终都处于一种相
对低级的阶段。家装行业的环节和流程
之间仍然存在各种壁垒，标准和规范难
以落地，各环节的工业化程度较低一直
都是困扰家装行业工业化的主要问题。

这种问题即使到了互联网家装时代
依然没有得到任何改变，甚至到最后互
联网家装演变成了一种营销手段，并未
真正给行业发展带来本质改变。随着新
零售时代的来临，全屋定制、装配式家
装、工人产业化等与家装工业化概念密
切关联的事物开始出现，家装工业化开
始有了实质性动作。

家装工业化其实是互联网家装向新
家装转变的必然。因为相对于互联网赋

能家装行业，以新零售为代表的新技术
赋能家装行业更加值得我们期待，它给
家装行业带来的改变更加彻底和激动人
心。

改善人民生活品质，提高社会建设
水平，是党在中国特色社会主义国家建
设进入新发展阶段，在新发展理念指导
下探索中国特色社会主义建设新发展格
局新的战略思想。它为“十四五”时期
和 2035 年社会领域发展描绘了新的发
展蓝图。

不断增强人民群众获得感、幸福
感、安全感，装饰行业大有可为。十堰
市装饰行业协会将逐步引导装饰企业在
未来发展中通过市场细分，挖掘企业特
色，进行精准定位。协会作为行业平
台，将充分发挥组织在整合资源，吸收
人才、团结力量等方面的优势，发挥不
同专业领域的优势，开展专业课题分
享，并带领全体从业者共同进步。也殷
切希望广大装饰企业积极主动向组织靠
拢，汇聚众生力量，注入行业迅猛发展
的滚滚浪潮中。

让装饰行业在新发展格局下建功立业
□湖北省十堰市装饰行业协会秘书长 吴文瑜

日前，浙江衢州市建协建材分会
建材供需“手拉手”对接活动会在市
建协二楼会议室举办。

会议由该市建协建材分会会长余
云龙主持，该市2家本地建筑企业浙江
省建工集团有限责任公司第五建设公
司和浙江联润建设工程有限公司相关
负责人参加，市建协副会长吕晓萍、副
秘书长余国民以及本地22家建筑建材
企业领导共计 40 余人参加了此次活
动。

会上，市建协副秘书长余国民介
绍了本次活动的内容和背景。随着近
年建筑业市场的激烈演变，衢州市建
筑业的发展受到了很大的冲击，企业
面临巨大的压力和挑战。衢州市建筑
业协会经过多次调研，及时将企业面
临的困境与诉求作了汇报。

衢州市政府听取汇报后，相继出
台了一系列大力发展本地建筑业企业
的扶持政策，本地建筑业的市场份额
逐渐得到改善，努力朝着良好有序的
方向迈进。但受原材料及有色金属等
大宗商品价格大幅上涨的影响，建筑
材料业的发展同样面临前所未有的压
力和挑战。如何让得到扶持走在发展
道路上的本地建企带动本地制造业的
发展，一起走向共同发展的道路？如
何帮助本地建材企业抓住发展的时机
走向壮大？市建协本着服务企业的初
心，积极牵头组织本地企业的联谊沟
通，以推进衢州本地企业间的交流合
作，发挥其“传帮带”作用，推荐本
地专业能力强的企业进入企业库，提
高本市项目的建材本地供应率，以利
于本地企业的壮大提升发展。活动会
上，各建材企业纷纷向大家展示了涵
盖涂料、防水材料、管材、墙体材

料、板材、水泥制品、门窗建材以及
电线电缆等在内的8 个系列的建材产
品。各企业对公司的生产规模、生产
工艺、产品品牌和品质、研发能力、
服务优势等方面做了详细的介绍，并
对该市的建筑企业发出诚挚邀请，流
露出携手共进、渴望合作的强烈意
愿。近年来，不少本地建材企业与本
地院校建立了博士站，以保证产品的
品质，品牌意识不断增强。本地产品
凭借着品质优势、价格优势、“上午订
单、下午送达”的快捷送货方式、运
输过程低风险、低成本的物流和仓储
等产品优势、加上本地核心团队参与
施工过程的优质服务的助力，产品逐
渐得到了市场的认可。随后，浙江建
工五建公司和浙江联润建设工程有限
公司相关负责人详细介绍公司在产品
采购流程、产品要求、招标准入条件
等方面的规定，并对与会企业提出的
其他问题一一作了解答。

会上，双方表示将本着增进友
谊、互惠互利、共同发展的原则，实
现协同发展、合作共赢，共创衢州美
好的未来。最后，该市建协副会长吕
晓萍表示，下阶段，协会将推动建材

“手拉手”常态化对接，定期更新地产
建材产品目录，持续推动国企、央
企、项目业主与建材生产企业开展供
需合作，积极发挥协会平台作用，推
动“手拉手”对接活动取得更大成
效，促进衢州市建材行业高质量发
展。整个活动在轻松互动的气氛中进
行，此次对接会的举办，推动了建筑
建材行业的深入交流，加强了企业间
的沟通与联系，为未来谱写合作共赢
翻开了新篇章。

（通讯员 余国民）

浙江衢州市建协举办
“手拉手”建材供需对接活动会


